

**COMITE DE L'AUBE DE TENNIS DE TABLE**
ARTICLE PARU DANS LA PRESSE**l'est-éclair****Libération**
CHAMPAGNE**Juskewicz veut apporter sa "Pierre" à l'édifice**

L'homme du renouveau. La présidence du TOS-Noës, plus grand club pongiste du département, a changé. Pierre Juskewycz, chargé du développement sportif au comité handisport dans la vie, souhaite redorer le blason de son association. En changeant son orientation, en l'ouvrant davantage.

Il y a eu du changement au Cosc des Terrasses. Les pongistes, qui utilisent la salle spécifique, l'ont remarqué. "Ah ça oui, lâche l'un d'eux. La raison ? André (Pautras) est parti." Il y a quinze jours, pour une journée comme une autre de championnat, Benoît Maujean, ancien joueur du TOS parti s'amuser à Saint-Parres, a été épaté quand l'un des dirigeants du TOS est venu lui proposer un croissant. "C'est la première fois que je vois ça ici", s'est-il exclamé, très agréablement surpris. Pierre Juskewycz est le principal acteur de ce changement. À 37 ans, il cherche à faire bouger les lignes, à redonner plus d'humanité au club troyen. Le nouveau président, qui a rejoint le TOS-Noës en... 2021, est bien conscient de l'image que sa structure, à l'extérieur renvoyait. Il s'est retourné les manches, sait qu'il doit remettre l'humain au centre des préoccupations. "Ce n'est pas parce que je suis un nouveau président que je vais tout jeter, tempère-t-il. Je ne veux pas griller les étapes. Mais je souhaite m'appuyer sur les ressources actuelles du club, qui n'étaient peut-être pas assez exploitées. Cela ne sert à rien de progresser d'un coup pour reculer dans la foulée. Le but est de solidifier le club, d'avoir les bases solides, de s'appuyer dessus pour amener le club le plus loin possible. Mais Paris ne s'est pas fait en un jour. On va y aller tranquillement." Pierre Juskewycz ne veut pas aller trop vite. Il a pourtant déjà mis sa patte sur le club, pris des mesures. En mettant en place par exemple cinq commissions (sportive, technique, jeunes, arbitrage et communication).



Un café, un croissant... et une bonne dose de convivialité au TOS-Noës depuis que Pierre Juskewicz a repris la présidence. Florian MARE

"Non, il n'y en avait pas avant, admet-il. L'ancien président était retraité. Il gérait tout, seul. Moi, je travaille, je n'ai pas le temps de tout faire. Je préfère donc déléguer, impliquer un maximum de personnes" dans le processus de reconstruction. Pierre se charge, notamment, de la communication, car "en termes d'image, ce n'était pas optimal." Il "essaie de communiquer au maximum", "sur les réseaux" mais aussi en interne. "Chaque mois, je crée une newsletter que j'envoie à tous les licenciés, aux médias, aux partenaires et aux collectivités". En parallèle, il souhaite redonner de l'élan, sportivement, à un club qui s'essouffait. "Ce club dispose d'un gros potentiel", juge-t-il. "Quand je regarde les podiums chez les jeunes, malgré les moyens mis en place, jamais on ne retrouve les Tosistes sur la plus haute marche du podium, regrette-t-il. On voit des jeunes de Romilly, de la Jeune Garde. Pas du TOS alors qu'on a tout ici pour réussir." Une remarque l'a d'ailleurs vexé. À l'occasion de l'inauguration de la nouvelle salle de ping de Moussey, François Baroin avait, en substance, dit qu'il ne comprenait pas qu'à

Troyes, avec les moyens mis à disposition, il n'y avait pas de meilleurs résultats. Quelle est donc la solution pour inverser la tendance et retrouver les sommets ? "J'ai eu une discussion avec Christophe Do, notre entraîneur salarié à mi-temps, répond-il. Cela fait plus de dix ans qu'il est au club. Peut-être que la flamme, pour lui, brillait moins ces derniers temps. J'ai essayé de comprendre, avec lui, ce qui n'allait pas, ce qui pouvait être optimisé. On a choisi d'allonger les séances, d'en ajouter. On a, pour cela, embauché Auguste Roblet, notre numéro 1, pour qu'il donne six heures de cours, en plus, par semaine." Le TOS repense son modèle pour, assez vite, s'illustrer à nouveau sur la scène nationale. "Il y a peu, l'équipe fanion flirtait avec la N3, témoigne Pierre Juskewycz. Les départs de nos deux leaders (Christophe Do et Jérôme Leprovost) n'ont pas été compensés. Nous sommes repartis en GE1. Avec l'idée de descendre pour mieux rebondir. L'objectif est de retrouver dès cette saison la GE Elites, puis la Prénationale la saison prochaine. Cela ne se fera qu'en mettant en place un processus de formation."